

## Vorlage an den Gemeinderat

### **Aufruf der Telekom Deutschland GmbH "Wir jagen Funklöcher"; Bewerbung der Stadt Neuenburg am Rhein**

Teilnehmer: TL Stefan Laasch

#### **I. Sachvortrag**

- Die Telekom Deutschland GmbH hat die Initiative „Wir jagen Funklöcher“ ([www.telekom.com/wirjagenfunkloecher](http://www.telekom.com/wirjagenfunkloecher)) gestartet. Hier sollen 50 Städte und Gemeinden in ganz Deutschland die Möglichkeit erhalten, dass ein LTE Funkloch geschlossen und damit eine entsprechende Unterversorgung behoben wird.

Die Telekom GmbH hat hierzu die Städte und Gemeinden aufgerufen, sich bis zum 30.11.2019 zu bewerben und mögliche Mobilfunkstandorte zu benennen. Nach technischer und wirtschaftlicher Prüfung entscheidet dann die Telekom Deutschland GmbH nach eigenem Ermessen welche Standorte bis Ende des Jahres 2020 ausgebaut werden. Hierbei wird auch darauf geachtet, dass eine bundesweit gleichmäßige Verteilung der Ausbaustandorte gewährleistet wird.

Insbesondere folgende Bedingungen müssen für die Bewerbung erfüllt sein:

1. Echtes LTE Funkloch wird geschlossen
2. Gemeinderatsbeschluss liegt vor
3. Genehmigungsprozess wird aktiv begleitet
4. Geeignete Infrastruktur für einen Standort ist vorhanden

Ferner wird der Deutschen Telekom GmbH das Recht eingeräumt, den Ausbau kommunikativ zu begleiten. Hierzu gehören ein Interview mit dem Bürgermeister, die Berichterstattung in allen bekannten Medien, sowie das Recht alle Fotos vom Ausbau zu veröffentlichen.

Die Prüfung, ob ein echtes LTE-Funkloch vorliegt hat ergeben, dass im Kernort und in allen Ortsteilen zumindest in Teilbereichen LTE von einem der drei Anbieter Telekom, Vodafone oder O2 empfangen werden kann. Dies berechtigt die Stadt Neuenburg am Rhein dennoch, am Verfahren teilzunehmen, da in den anderen Teilbereichen nachweislich ein Funkloch gegeben ist.

Hierbei muss erwähnt werden, dass nach Auskunft des Regionalmanagers der Telekom auf Grund der Nähe zu Frankreich bisher kein aktiver LTE-Sendemast auf der Gemarkung errichtet wurde.

Die Verwaltung wird als möglich Standorte folgende Gebäude vorschlagen, mit dem Hinweis, dass ggf. auch andere öffentliche Gebäude, sofern diese besser geeignet sind, zur Verfügung gestellt werden können:

- Kernort (Feuerwehrturm, Rathaus)
- Grißheim (Rathaus)
- Zienken (Rathaus)
- Steinenstadt (Feuerwehrgebäude)

Sofern die Stadt Neuenburg am Rhein den Zuschlag für einen dieser Standorte erhalten sollte, würde ein entsprechender Nutzungsvertrag zu marktüblichen Bedingungen abgeschlossen.

## **II. Beschlussantrag**

Der Gemeinderat beschließt, dass die Stadt Neuenburg am Rhein sich an der Initiative der Telekom Deutschland GmbH „Wir jagen Funklöcher“ entsprechend der vorgestellten Rahmenbedingen bewirbt.

**15.10.2019 / Laasch, Stefan**